



YAMATO-NAKA ROTARY CLUB

会 長	石川達男	会長エレクト	野口 宏	事 務 所	大和市大和南 2 丁目 1 番 1 号
副 会 長	岸 幸博	幹 事	竹野国敏		大和中央ビル 301
プログラム・	橋本日吉	鈴木洋子	板垣克浩		TEL 046-262-1717 FAX 046-262-1818
クラブ会報委員	向井嘉男				E-mail : naka-office@ynrc.jp
例 会 場	きらぼし銀行 大和支店 4F (毎週木曜日)				URL : http://www.ynrc.jp

国際ロータリーテーマ

IMAGINE ROTARY

「イマジン ロータリー」

RI会長 ジェニファーE.ジョーンズ

大和中ロータリークラブ会長ターゲット

「会える楽しみ 笑顔で奉仕 増やそう仲間」

【本日のプログラム】8月25日 会員卓話「これからのDXの戦略について」辻 彰彦 様

【次回予告】9月1日 会員卓話「これからのクラブの在り方と2022年規定審議会について」後藤 定毅 様

【第2056回例会】令和4年8月18日(木) 【司会SAA】阿萬 正巳 君

【斉唱】「我等の生業」【SL】野口 宏 君【四つのテスト】

会長の時間 石川 達男 会長

ロータリーの創立1

1905年2月23日、ポールPハリス、ガスターバス・ローア、シルベスター・シール、ハイラムEショーレーの4人がローアの事務所でロータリー初のクラブ例会を開きました。「仲間のあいだで友情を深めたい」というハリスの願いを元に集まった4人の会合は、今日、親睦と奉仕を中心とした国際組織へと発展しました。ロータリーの創立は1905年2月23日であり、これは明治38年にあたりますので、日本では日露戦争の最中で、それから3か月後の5月27日には日本海大海戦が、そして8月10日には奉天会戦が起こっております。この年アインシュタインが相対性理論を発表し、1908年にはライト兄弟が初飛行を試みたとあり、原子力の解放によって人類は第3の火を発見する端緒をつかみ、航空機発達の第一歩を踏み出すことになったのだと記して20世紀における世界文化史に、偉大な足跡を印したロータリー創立の快挙を偲んでおります。

シカゴ市にあるユニティビルの711号室に、鉱山技師のガスターバス・ローアの事務所がありました。190

5年の2月23日の午前、その事務所で主人公のローアと彼の友人の洋服商ハイラム・ショーレイが世間話をしていました。昼を少し過ぎた頃、弁護士のパールハリスが、彼の友人である石炭商のシルベスター・シールを伴って訪ねてきました。この4人がロータリー創立の日に集まった、有名な4人の人物であります。

ガスターとシルベスターは何れもドイツ人の両親を持つドイツ系で、ポールは英国から初めに移住した新教徒の子孫であると伝えられていますが、ハイラムはメイン州からシカゴに移住したというだけで、その国は伝えられておりません。集まった4人の友人達の話題は、ポール・ハリスが以前から、シルベスターやガスターバスに話していた社交クラブの結成についてでありました。ハイラムはバスだけの友人でポールの話を書くのは初めてのことだったようですが、友人を沢山つくてお互いに商売上の利益を得るようにしようというポールの提案を一番関心を持って聞いていたと伝えられています。このときのポールの話の要約すると、大体次のようなことであったと思われます。

1. 社交クラブの会員は1職業につき1名に限る、同業者が2人以上になると競争意識が働いて仲良くなりにくい。

会員数	出席者	出席率	前々回修正	出席免除	欠席者 6名(敬称略)
25名	18名	75.00%	70.83%	1名	原嶋、池澤、板垣、小柳、向井、苗加

2. 会員はお互いに他の会員の商売が盛んになるように助け合うことにする。
3. 会員はお互いに兄弟親類のつきあいをするように、親睦を第1に考える。

つまり石炭を買うのはシルベスターの店から、洋服はハイラムに頼み、裁判で争うようなときにはポールに、鉱山関係の商売はガスターに、しかも同業者は他に1人もいない。皆兄弟のように仲良くする、とまあこんな訳であります。4人はいずれも田舎での青年で、シカゴは未だ自分の仕事を十分に確立するまでに至っていないが、青雲の志を抱いて都会に出て来た者ばかりでありますから、ポールの提案は他の3人の共鳴するところとなって、社交クラブの結成はスタートを切ることになったのであります。ポールが38歳他の3人も大体同年輩の年頃であったと伝えられています。

2回目の会合は、2週間後の3月9日ポールの事務所、第3回目は3月28日、シルベスターの事務所で開催され、それまでに不動産業のウイリアム・ジェンソン、印刷業のハリー・ラグラス、洗濯業のアーサー・アーウィン、オルガン製造業のアル・ホワイト、保険業のチャールズ・ニュートンが入会していました。そこで3回目の会合の時に、社交クラブとしての規約を作り、会長にシルベスター、記録幹事にショーレイ、通信幹事にジェンソン、会計にラグラスが任命されました。さてそこでクラブの名称をつけることになりましたが、沢山の名称が提案され、あれこれと意見がありましたが結局ポールの提案した「ロータリークラブ」というのが決定したという事です。

また、この会合で、現在のロータリーの徽章の原型である車輪のマークをつくることになったと伝えられています。今日はロータリーの創立時のこととお話させて頂きました。

幹事報告 竹野 国敏 幹事

- ①地区より青少年交換派遣生の推薦についてご

案内が届いております。

- ②「青少年育成基金応援ゴルフコンペ」を8月11日開催いたしました。38,000円青少年育成基金に寄付いたします。

委員会報告

【お祝いの方々】

親睦活動委員会 野口 宏 副委員長

配偶者誕生日 池澤 香織 夫人 8月20日

結婚記念日 小柳 智裕 君 8月22日

クラブフォーラム

「会員増強についてpart2」

会員増強・会員維持委員会 北砂 明彦 委員長



スマイルボックス 小野 泰弘 委員 本日 ¥2,000 累計 ¥64,000

石川 達男 会長、竹野 国敏 幹事
北砂委員長、「会員増強についてpart II」よろしくお願いたします。



ご協力お願いいたします。

